

Studierendenparlament der JLU
- per Mail -

STUDIERENDENSCHAFT DER JLU

Allgemeiner Studierendenausschuss

Referat für Verkehr und Infrastruktur

Jürgen-Dietz-Haus
Otto-Behaghel-Straße 25 D
35394 Gießen

Telefon: 0641 99 14800

Fax: 0641 99-14799

E-Mail: maximilian.voigt@asta-giessen.de

Gießen, 8. Februar 2023

Stellungnahme zum Antrag „Nextbike-Stationen für Wieseck und die Weststadt“ der Juso Hochschulgruppe

Liebe Parlamentarier:innen,

mit großem Interesse hat das Referat für Verkehr und Infrastruktur den Antrag der hochgeschätzten Juso HSG gelesen. Wir freuen uns über das Interesse an unserer Arbeit und an der klimafreundlichen studentischen Mobilität.

Jedoch können wir diesem Antrag nicht zustimmen und bitten ihn zurückzuziehen. Diese Bitte hat verschiedene Gründe:

Wie der Lokalpresse erst kürzlich zu entnehmen war, schreibt der Magistrat der Stadt Gießen aktuell ein Leihradsystem mit 100 Fahrrädern aus [1]. Gegenstand dieser Ausschreibung sind ausdrücklich auch neue Leihstationen in den Stadtteilen Wieseck und Weststadt. Die Leistungserbringung nach Vergabe soll zum 01.08.2023 beginnen und ist auf zunächst 3 Jahre ausgelegt.

Diese Absicht wurde speziell für die Weststadt bereits Ende 2021 durch den Magistrat formuliert [2].

Ebenfalls wurden uns diese Absichten in zahlreichen persönlichen Gesprächen mit Vertreter:innen von Magistrat und Stadtverwaltung bestätigt.

Aus diesen Gründen möchten wir unser vertrauensvolles Verhältnis mit dem Magistrat und der Stadtverwaltung nicht durch wiederholte Forderungen gefährden, zumal diese Forderungen mittelfristig umgesetzt werden.

Das Referat für Verkehr und Infrastruktur betreut den Erhalt und den Ausbau des Leihradsystems mit bestmöglichem Engagement und großer Sorgfalt und beobachtet die kommunalpolitischen Entwicklungen sehr genau. Dass diese Form der Sacharbeit im Vorfeld solcher Anträge den Parlamentarier:innen der Juso HSG aufgrund ihres vielfältigen Engagements nicht möglich ist, verstehen wir natürlich.

Abschließend möchten wir die weitere Perspektive der ehrenamtlichen Arbeit des Referats für Verkehr und Infrastruktur im Bezug auf das Leihradsystem umreißen:

Im Rahmen der durch den AStA finanzierten zusätzlichen 30 Räder im Leihradsystem richten wir gemeinsam mit unserem Partner Nextbike by TIER drei weitere virtuelle Stationen ein. Über die finanziellen Bedingungen können wir uns öffentlich jedoch nicht äußern. In Zusammenarbeit mit dem Referat für Layout und Öffentlichkeitsarbeit bereiten wir eine Befragung der Studierenden vor, wo Standorte gewünscht sind. Die Befragung wird per Social Media und Rundmail erfolgen. Die Vorschläge werden wir mit unserem Partner besprechen. Vorschläge, welche das Referat für Verkehr und Infrastruktur nicht umsetzen kann, werden zum kommenden halbjährlichen Gespräch mit dem Verkehrsdezernenten der Stadt Gießen Alexander Wright mitgenommen und dort vorgestellt.

Über den Verlauf der Gespräche werden wir natürlich berichten und sind für thematische Anregungen offen.

Wir freuen uns über weiteres Interesse an unserer Arbeit im Parlament unter den dafür vorgesehenen regelmäßigen Tagesordnungspunkten.

Mit freundlichen Grüßen

i.V. Maximilian Voigt

Referat für Verkehr und Infrastruktur

Quellen:

[1] <https://www.giessener-anzeiger.de/stadt-giessen/noch-mehr-leihraeder-fuer-giessen-92065029.html>

[2] <https://www.giessener-allgemeine.de/giessen/politik-setzt-zeichen-fuer-giessen-46ers-entscheidung-ueber-osthalle-naht-91164701.html>